

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



EL SANTO DE S. M. EL REY.—LA COMISIÓN DE MUJERES EN EL GOBIERNO CIVIL.—IMPONENTE MANIFESTACIÓN QUE SE FORMÓ EN LA VOZ; AL LLEGAR AL GOBIERNO CIVIL CON MOTIVO DEL DESEMPEÑO DE ROPAS. LA MANIFESTACIÓN EN LA CALLE SAN PABLO. EN EL GOBIERNO Y EN NUESTRA REDACCIÓN.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41

BANQUEROS

TELÉFONO. N.º 43.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

Calefacción Central

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto.

Funciones para hoy miércoles 25 Enero de 1928.

Tarde: A las seis y quince. Noche: A las diez.—Cinematógrafo.—Magnífico programa: Segunda jornada completa en cuatro partes de la bellísima serie francesa **Sin familia**.—La interesante película de una parte, «Homenaje tributado en Madrid a la gloriosa actriz doña María Guerrero». **Estreno, estreno** de la comedia «Paramount» en siete partes titulada **AMOR AL VUELO**, por el simpático actor Douglas Mac Lean.

Precios: Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20. Por la tarde medias entradas para niños y militares a 0'15.

Mañana jueves, otro estreno Paramount: **El mal de las esposas**, en siete partes, por Tom Moore y Florence Vidor.

Viernes: Gran programa de atracciones, entre ellas el **Gran Linder**, con su maravillosa fonética, Verlo y discutirlo.—Segurísimo.

TEATRO DUQUE DE RIVAS Empresa A. Cabrera

TELEFONO 7-4-1.

Espléndida calefacción

Funciones para hoy miércoles 25 de Enero.

A las seis tarde y diez noche.—1.º Sinfonía por el notable cuarteto **Mora**.—2.º La hermosa película en cinco partes, titulada **El amor vence al engaño**.—3.º Estreno de la cuarta y última jornada en cuatro partes de la interesante película, según la obra de Victor Hugo, titulada **LOS MISERABLES**.

Butaca, 1 peseta; Gradass, 25 céntimos.

Muy pronto, estreno de la hermosa película Gaumont **Diamante Azul**, titulada **EL BESO DE LA VICTORIA**.

Muy pronto la mayor novedad del día, presentación del fenómeno asombro del mundo entero **CHARLE???**

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 24 de Enero.

En venticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre . . . 17'60
a la sombra . . . 14'20
mínima . . . 2'20
media . . . 8'20

Oscilación . . . 12'00

Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00

Agua evaporada en milímetros . . . 2'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0º . . . 756'50

Temperatura a la sombra . . . 3'00

de termómetro hmd.º . . . 2'20

Tensión del vapor . . . 4'90

Humedad relativa . . . 86'00

Estado del cielo . . . Despejado.

Dirección del viento . . . N. E.

Fuerzas . . . Ventolina.

recorrido en 24 horas . . . 129'00

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media.

Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal

de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"

de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Almonedas

Almoneda.—Se hace de un Aparador, una coqueta, tres camas de lujo, dos mesillas de noche, mesa, dos mecedoras y demás enseres. Para verlo: Plaza Colón, número 2.

Arrendamientos

Se arrienda un piso principal de la casa número 3 de la calle Duque Hornachuelos.—En la misma dan razón de nuevo a dos.

Compras y ventas

Farol tempestad.—El mejor y más económico sistema de alumbrado para las clases trabajadoras, obras públicas y casas de labor. Sólo vale pesetas diez. Pedidos: Córdoba, Claudio Marcelo, 13. Almacén de pianos

Cebollas grandes y chicas, para matanza, procedentes del cortijo de Panjiménez (Alcolea) se venden. Para tratar: Braulio Laportilla, 3, bajo

Bambú, el mejor papel de fumar. Representación y venta al por mayor.—Casa Pozo, Reloj, 1; Teléfono 100.

Compro palomos zuritos, cantidad regular y mejor muchos cientos de pares; pago buen precio.—Pedro Nieto Notario, Bujalance (Córdoba).

Nuevo puesto de leche fresca de Vaca por cuenta del ganadero. Litro 90 céntimos.—Calle Jesús María, 8; casa de Cuevas. Servicio a domicilio.

Café tostado supremo 7'75 pesetas kilo, torrefacto superior 6'75, idem corriente 5'25, alubias Castilla padrón 1'25, lentejas 1'10, idem clase corriente 0'55, garbanzos extra 1'25, corrientes 0'75, bujías 2 pesetas kilo, pimienta cáscara fina 5'75, idem corriente 2'25, azafrán selecto 0'25 gramo, idem superior (pureza garantizada) 0'20 y otros artículos al costo verdad como propaganda. Comestibles El Tostador, Carrillos 23. Teléfono 8-0-3. Servicio a domicilio.

Serpentinas y confetti a precios de fábrica. Precios especiales para encargos de importancia. Venta y representación Pozo, Reloj, 1, Telé. 100.

Se venden sacos usados gordos y harineros propios para granos, orujo y aceitunas. Pretorio, 3.

Se fabrican sillas cordobesas con los palillos de castaño y las barrenas caladas, a 3'50 pesetas; sin calar a tres pesetas. Se construyen toda clase en estilo antiguo, con madera de castaño. Alfaro, 26. Rafael Serrano

Tengo encargo de oír proposiciones de venta minas de carbón y de zinc, de calidad cotizables. También lo tengo en el mismo sentido, para ventas de solares, en lo mejor de Córdoba, y de fincas rústicas en la provincia.—V. Narbona; Duque Hornachuelos, 12, duplicado. Córdoba.

Se venden los pastos y el granillo en abundancia de la finca «La Cabrilla»; término de Posadas.

Naranjas Chinas y de Malta, por cientos, en la Casilla del Aire; de una tarde en adelante.

Traspasos

Traspaso.—Fonda con establecimiento de bebidas, por no poderlo atender su dueño. Darán razón: Fiteros, n.º 3.

Varios

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Si usted es previsora necesita sponerse al amparo de toda eventualidad. ¿Porqué no asegurarse también los cristales de su establecimiento y de su hogar? Para esto «Unión Catalana», es la empresa que más puede interesarle.—Agente para Córdoba, E. de Obregón, A. de Morales, 10, Teléfono 212.

Informaciones de anoche

Tiranas

La mujer y sus modas

La mujer con sus modas ejerce sobre nosotros una gran influencia civilizadora. Gracias a ellas, nuestra idiosincrasia va cambiando radicalmente.

Ya es frecuente que se caiga la mula de un carro y no se forme corro en torno de ella, para ver como la levantan. Los madrileños, que antes no dormíamos porque el sastre le había sacado estrecha una americana al vecino, vamos tomando aires de cosmopolita indiferencia y no nos preocupamos de esa ni de otras cosas pueblerinas.

¿Quién no recuerda el primer grito «bolchevique» de la mujer con la falda «entravée»? Las primeras que se lanzaron a la calle causaron la locura masculina. Los hombres nos parábamos ante ellas con el asombro pintado en el rostro... ¿Qué atrevimiento! ¿Era posible? Algunos corrían para ver a la misma mujer dos o tres veces, buscando la complicidad del sol para adivinar más o menos líneas que la escasez de ropa interior no acertaba a velar por completo. Hubo dramas familiares y pasionales hasta en las calles... ¡El delirio! Pero la mujer se impuso y llevó la falda entravée hasta que se cansó o hasta que tuvo el convencimiento de que en nada aumentaba sus encantos.

Apareció entonces, triunfante, la falda corta. Primero unos dedos, luego una cuarta..., después dos... Nueva revolución masculina, nuevo asombro; pero ya menos intenso, porque la moda era realmente bonita. Algunos disgustos causó la nueva creación, que perdura y perdurará, a mi ver, por mucho tiempo; pero estos fueron más pasajeros.

Y héte aquí que, lanzada ya la mujer a la modernización de sus atavíos, aparece la arrolladora, la del pelo corto...; y tal fué su empuje, que en poco tiempo las trenzas de casi todas las mujeres del mundo cayeron abatidas por las tijeras de los peluqueros. Ante los primeros casos, unos opinamos que estaba bien, otros que mal, y al cabo todos nos pusimos de acuerdo en que la mujer, de todos modos, está encantadora. No hay más remedio que reconocer que en el mundo «nada hay más bonito que una mujer bonita».

Yo al menos, lo tengo reconocido desde que iba a la escuela. Pero aún falta más. La pintura del rostro femenino que antes solo era empleada muy tímidamente, se ha hecho una cosa corriente, tan corriente, que si al principio este arte era ejercido por la mujer en el recogimiento del «boudoir», hoy lo hace públicamente con la mayor tranquilidad.

No hace mucho, estaba yo en un café de los más céntricos, donde concurre gente bien, aunque algunos, a lo mejor, resulten

«mal», cuando entró una hermosa joven que tomó asiento ante una mesa. Servido un té por el camarero y consumido aquél por la joven, ésta puso sobre la mesa un gran bolso, que resultó ser un estuche... y empezó su tocador.

Todos los consumidores, no muchos en aquella hora, seguimos con curiosidad las operaciones de la dama. Se pintó los ojos, los labios, se dió una crema y carmín en las mejillas, pasó la borla de los polvos sobre ellas, se miró de uno y otro lado detenidamente en el gran espejo que tenía el estuche, y, quedando sin de... satisfecha, cerró éste. Llamó al camarero, pagó, y salió del café sin dignarse mirar a nadie. Parecía enteramente que sólo había entrado a darnos una lección de tocador.

En otros tiempos, la rechifla hubiera sido general, entonces nadie se sonrió siquiera. Al salir ella, la seguimos con la mirada, y después las conversaciones siguieron su curso.

Yo, acabando de tomar mi café, como no tenía a quien decírselo, ya que estaba solo, pensé para mis adentros que ya podíamos conearnos con todas esas naciones, en que nadie se preocupa de lo que hace el vecino.

Y esto se lo debemos a la mujer, que en definitiva es la que rige los destinos del mundo. Lo que ella se propone lo consigue. Se propuso hacernos perder nuestro aspecto pueblerino y lo ha conseguido. Ya no nos asombramos de nada como no sea de lo bonitas que están las mujeres con el pelo largo y con el pelo corto, con el vestido antiguo y con el moderno, pintadas y sin pintar...

Tiranas, tiranas y tiranas.

Guillermo Díaz-Caneja.

Información de Huelva

El santo de S. M. el Rey.-Recepción en el Gobierno civil

Hoy a las doce y con motivo del santo de S. M. el Rey se ha celebrado en el Gobierno civil una recepción, desfilando todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y distinguidas personalidades, para complimentar al señor gobernador.

Durante la recepción la banda municipal que se hallaba en la puerta del Gobierno civil interpretó bonitas y escogidas composiciones.—A. Corte.

Telas Blancas en EL METRO clases especiales de la casa, en artículos suaves y tejido fino desde 80 céntimos metro en adelante.



¡Pobre doña María! La zarina de la escena española; la actriz de las grandes comprensiones y de las grandes elegancias; la mujer exquisita que vinculó junto al supremo prestigio de sus canas, la excelsa aristocracia de su arte, ha muerto.

Las letras españolas están de luto; junto las nobles letras de don Jacinto, y de Linares Rivas y de Marquina, pitso doña María Guerrero la honda intuición de su concepto artístico del teatro. Todavía flota sobre los tabladillos de la escena el timbre reposado y claro de su voz de plata. Aún recordamos la brisa perfumada de los versos de Marquina y de Villaespesa; aquellos versos robustos y castellanos de «Doña María la Brava», y aquellas estrofas preciosistas de «El Alcázar de las Perlas», que, al pasar por los labios de doña María, adquirían una modalidad musical y armoniosa de pentagrama.

Doña María perteneció a aquella estirpe de mujeres que aureolan de prestigio todo un ciclo literario. Hermana en el Arte de aquella genial viejecita, Sarah Bernard, que desde las escenas de «Daniel» consagró definitivamente a Luis Verneuil, su yerno. Hermana en el Arte de aquella insigne trágica latina que se llamó Eleonora Duse—de oro su pelo, y con todo el verdor de Sicilia sus ojos—que tan generosamente dió vida y alma a las tragedias de D'Annunzio. Hermana en el Arte de la Xirgu, esa catalana que prendió la llama de su talento en las teorías dramáticas de Guimerá y Rusiñol.

¡Pobre doña María! Ya no resonará su voz en el enojado refugio espiritual, que fué el saloncillo de la Princesa. Llorará el Arte, que ha perdido una de sus intérpretes indiscutibles. Y en el archivo de las glorias teatrales, en las efemérides literarias, en las tertulias de comediógrafos y en los viejos rincones de los cafés provincianos, siempre habrá un recuerdo doliente para esa mujer que ha muerto, después de haber cruzado por la vida a bordo de un dorado carro triunfal de comediante insigne.

Leche de cabra

se vende pura y de buena calidad en la calle Claudio Marcelo, número 12 (Establecimiento de Romanas), de siete a nueve de la mañana, al precio de 80 céntimos litro.

A través de la Prensa

«La Nación»

Dice:

«La conferencia explanada en la Academia de Jurisprudencia, de Valladolid, por el señor Ossorio y Gallardo—que en «La Epoca» ha tenido la natural simpática acogida, derivada de la afinidad de caracteres y procedimientos—constituye un alarde de erudición malintencionada, en que exagerando los hechos históricos, se pretende deducir absurdas similitudes entre los acaecidos hace trescientos años y los contemporáneos. No sería tampoco difícil buscar en la Historia de España períodos históricos que comparar, aunque nunca superándolos con el de abandono e inapetencia puestos de relieve por las autoridades de Barcelona en

1909, que condujeron a la inmolación, sin amparo ni defensa, de víctimas tan inocentes como las propias siervas del Señor.»

«El Sol»

Se ocupa del comercio exterior de España aportando gran número de datos estadísticos sobre su importancia y situación.

«La Unión Mercantil de Málaga»

En su fondo, M. Barbeito y Herrera, se ocupa de la ilustre actriz gloria de la escena española doña María Guerrero, dedicando un amplio comentario a su intensa labor dramática, su genio, su talento y tesón que tan excelentes frutos dieron en el campo del arte en su manifestación escénica.

Gobierno civil

Para informe

Se remite al ingeniero jefe del servicio de Inspección Industrial, expediente y proyecto para cruzar la carretera de Jaén a Córdoba en su kilómetro 67, hectómetro 2, con una línea aérea de conducción de energía eléctrica a alta tensión para informe de la Verificación Oficial de Contadores eléctricos de la provincia.

Visitas

En su despacho oficial han visitado al Go-

bernador civil de la provincia don Antonio Almagro y Méndez:

El presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril, el alcalde de La Victoria don Andrés Zafra, el de Almodóvar don Mariano Salazar y el secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo; don José Torres Muñoz, don Manuel Bernal, el jefe provincial de la Unión Patriótica don Francisco Santolalla Natera, el teniente de alcalde del Ayuntamiento de Córdoba don Manuel Baena Díaz y el administrador de Correos don Luis Sánchez Vivas.

Ayuntamiento

Multas

Por la Alcaldía se han impuesto las siguientes multas: A Juan Campos Naval, por conducir con excesiva velocidad por la Plaza de Colón la camioneta número 1.234; Juan Fernández Fuentes, por cobrar un servicio en más cantidad por tener el taxímetro en malas condiciones; Manuel Aguilera Valverde, por abandonar en la parada de la Catedral el automóvil número 2.490 mientras estaba en una taberna; Andrés López Gómez, por igual motivo que el anterior; Francisco Bravo Carpio, por idéntico motivo; José Millán Morales, por igual concepto; don Antonio Peinado López, por salir aguas sucias a la vía pública por el caño de su casa número 2 de la Plaza de Colón; Daniel Ruiz de la Torre, por conducir con

excesiva velocidad el automóvil número 2.308; Francisco Gálvez Gavilán, por carecer de los leguis para conducir automóviles; Antonio Fuentes Navajas, por abandonar en la parada del Gran Capitán el automóvil número 1.973 mientras tomaba café; y José Vizcaino Sánchez, por conducir con excesiva velocidad en el Campo de San Antón el automóvil número 2.711.

La Alcaldía

Hoy ha estado al frente de la Alcaldía el tercer teniente de alcalde don Manuel Gutiérrez Fernández.

Visitas

Han visitado al alcalde accidental en su despacho oficial: Don Julián Ridaura, don Rafael González Luque, don Acisclo Carrillo y don Enrique Romero de Torres.

De Hacienda

Libramientos

Mañana serán satisfechos los libramientos siguientes:

Ayuntamientos de Villaviciosa y Obejo y señor Depositario pagador de Hacienda.

Oro de Ley, así puede llamarse a los cortes de trajes que vende EL METRO; no despiñan, duran mucho y cuesta poco.

Militares

Cumplimiento

Cumplimentó al gobernador militar de la provincia, señor Cáceres y Ponce de León, el comandante de infantería don Miguel del Campo Pablo, procedente de Granada para Sevilla.

Interesante a las señoras: para medias, telas bonitas para batas y gamuzas, EL METRO es la casa número 1.

Diputación provincial

Regreso del presidente

Regresó de su viaje a la corte el presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril.

El señor Castilla Abril se hizo cargo del despacho de la Presidencia, cesando en el mismo don Isidro Barbudo y Sanz, que durante la ausencia del presidente lo ha verificado desempeñando.

El señor Castilla y los periodistas

Esta mañana el señor Castilla Abril recibió a los periodistas, a los que dió una referencia de su gestión efectuada en la corte.

Dijo el presidente que tras de asistir al Consejo de Administración del Banco de Crédito, había visitado varios departamentos ministeriales para gestionar asuntos de interés provincial.

El señor Castilla estuvo en el ministerio de la Gobernación, en la Dirección General de Administración Local, donde entregó al director general una nota sobre el cobro de láminas benéficas correspondientes a la Diputación cordobesa y su clasificación.

En el ministerio de Fomento conferenció con el director general y con el jefe del Negociado de caminos vecinales, sobre el proyecto de concurso para estudio de los mismos.

En el ministerio de Hacienda fué recibido por el señor Calvo Sotelo, con quien trató del cobro de la tasa de rodaje en la participación que corresponde a la Diputación de Córdoba.

El señor Castilla quedó satisfecho y admirablemente impresionado de su gestión en Madrid.

Tribunales

Sentencias

Sección primera: Córdoba, del juzgado del distrito de la Derecha. Abusos deshonestos, procesado Antonio Hidalgo, se le condena a tres años, seis meses y veintidós días de prisión correccional.

Sección segunda: Aguilar, por hurto, se condena a Francisco Caballero Alhama a dos meses y un día de arresto mayor.

Posadas. Hurto y tenencia de armas a Manuel Durán Velos, hijo del baquero del Rincón, dos meses y un día de arresto mayor por el hurto, y dos meses y un día y 200 pesetas de multa por el segundo delito.

Fuente Obejuna: Hurto, Agapito Valeriano Romero Márquez, seis meses y un día de prisión correccional y 116 pesetas de indemnización.

Sumarios

Córdoba.—Juzgado de la Izquierda, por hurto de un abrigo a don Rafael Torres Aguilar Tablada.

Juicios para mañana

Sección primera.—Córdoba, lesiones, José Rebollo Montano. Abogado señor Colinet y procurador señor Baquerizo.

Sección segunda.—Posadas, hurto, Juan Rivas Marin y cuatro más. Defensor señor Espina y procurador señor Torres.

La obra escolar de Fuente Obejuna

Contestando a una carta abierta

Señor don Alfredo Gil Muñiz.
Inspector de Primera enseñanza de esta provincia.

Mi distinguido amigo: En pocos casos estará más justificada que en el referente a la labor meritisima desarrollada desde la Alcaldía de Fuente Obejuna por don Manuel Camacho Pérez, en pro de la enseñanza primaria de la escuela nacional, mejor dicho, mi modesta intervención como presidente de la Asociación provincial del Magisterio cordobés.

Cierto que en otros pueblos de la provincia se han construido, después del famoso 13 de septiembre, edificios escolares y parece notarse alguna reacción favorable en beneficio de la primera enseñanza, a la necesidad del asiduo cuidado de las autoridades locales; pero la actuación del señor Camacho Pérez, haciendo punto capital de su programa la renovación de todas las numerosas escuelas del término municipal de Fuente Obejuna, con una voluntad férrea y un entusiasmo sostenido, que no ha podido amortiguar la hostilidad del vecindario, es algo insólito y excepcional, sin comparación posible, digna por todos conceptos de que no quede sin la expresión sincera y entusiasta de la gratitud del Magisterio.

Manifestación de esa gratitud, sin duda, generalmente sentida por todos mis compañeros de la provincia, pudiera ser, aparte de la petición, por usted indicada, a las autoridades superiores para que premien la labor del culto letrado señor Camacho Pérez, con la merecida recompensa, el que todos los maestros que prestamos nuestros servicios en las escuelas nacionales de la provincia, enviemos al señor alcalde de Fuente Obejuna, en fecha próxima a la inauguración de ese Grupo escolar modelo, que bien pudiera ser el domingo 5 de Febrero inmediato, nuestras tarjetas rubricadas, en testimonio de respeto y agradecimiento colectivo, con las que podría formar álbum recordatorio y enaltecedor de su obra redentora.

En el próximo número de «El Magisterio Cordobés», órgano de nuestra Asociación provincial, dirigiré un ruego en este senti-

do a cuantos laboramos en las escuelas nacionales de la provincia, esperando ser atendido en mi súplica más que por el valor que pueda darle el cargo a que inmerecidamente me elevaron mis compañeros, por la estricta justicia que la petición envuelve.

De usted atento amigo y afectísimo seguro servidor q. e. s. m.,

Rafael Suárez y La Riva.

* *

Los maestros de Fuente Obejuna han elevado el siguiente escrito:

«Sr. Presidente de la Asociación provincial del Magisterio primario de Córdoba.

Los que tienen el honor de suscribir, maestros nacionales de Fuente Obejuna, se adhieren a la simpática iniciativa del ilustrado inspector de esta Zona, don Alfredo Gil Muñiz, y solicitan de esa Asociación, de su digna presidencia, eleve a los Poderes públicos la justa petición de que se conceda una recompensa al Sr. Alcalde de Fuente Obejuna, don Manuel Camacho Pérez, por su labor entusiasta en pro de la enseñanza y por el movimiento renovador que durante su actuación alcaldicia se ha operado en esta localidad.

El hombre que ha logrado construir el mejor Grupo escolar de la provincia, el Alcalde que, merced a una energía rara, ha conseguido incorporar a su pueblo a la obra cultural que la enseñanza reclama, dotándolo de locales higiénicos y pedagógicos, de material moderno y abundante, y que emplea su actividad en asegurar que el analfabetismo, la ignorancia y la falta de cultura no continúen siendo las principales características de su pueblo, bien merece el título de benemérito de la Patria. Los esfuerzos realizados por nuestro culto Alcalde en beneficio de la instrucción popular, deben ser premiados por el Gobierno, a fin de que esto sirva de estímulo a todos los Alcaldes de España y procuren imitar su actuación.

Dios guarde a V. muchos años.—*Agustina Cuenca, Dolores Fernández, Eustaquia Lopez, José Villa, Manuel Seva.*

Fuente Obejuna 21 de Enero de 1928.»

La vida en broma

Pocas personas serán más finas que yo para ir en tranvía. Yo estoy muy bien educado para circular sobre las cuatro ruedas... Ahora que, no pago nunca porque subo y me coloco siempre en la plataforma posterior. El cobrador comienza siempre a cobrar por esta plataforma, y cuando se dirige a mí, le miro despectivamente, y le digo: «Pase», indicándole al mismo tiempo el interior del coche.

El entonces cree que lleve pase, y no me cobra, y si por casualidad insiste en ver el pase; le digo para quedar bien: «Le he dicho que... pase... y cobre a los demás, porque traigo un duro y no le quiero entorpe-

cer su función agradable de cobrar...» O le digo furiosamente: «Pase, si señor, pero ¿es que duda usted de mí? ¡Pare usted, que yo no puedo ir en el mismo tranvía, donde un miserable cobrador duda de mí...!»

* *

Les pago como puedo, a los propietarios de los tranvías, si alguna vez viajo sin pagar, que suele ser siempre que viajo. Y trato de cumplir todos sus imperativos mandamientos... Autoritariamente me dicen en unos letreros: «Fume usted papel Bambú». Voy a cumplir su encargo, y enseguida me fijo en otro letrero que dice: «Prohibido fumar» ¿En qué quedamos?

Otro letrero que ordena: «Beba usted Agua de Solares». Rebusco en todos los solares de Madrid y no hay agua en ninguno.

Sigo leyendo... «Púrguese usted con Margarita de X.» y enseguida voy en busca de la Margarita, cuando otro letrero que me manda: «Prohibido apearse en marcha».

¡Pero, señor! Si me purgo, ¿no me tendré que apearse?

* *

No hay por qué preguntar a ustedes si les gusta el teatro. A mí también. «Yo no puedo vivir sin él».

Lo que no sabrán ustedes es quienes son los que escriben las canciones que cantan los cupletistas. Tal vez pensarán que las hacen los presidiarios o los sepultureros. No. Las hacen personas alegres... Lo que sucede es, que toman las palabras más enrevesadas que encuentran en los Diccionarios, las meten en un sombrero de copa, y luego las sacan, y los artistas se hinchan luego a hacer llorar con ellas. Por eso es difícil encontrar buenas canciones, es cuestión de suerte al sacar las palabras del sombrero.

* *

Ahora, presentación de las célebres hermanas Pepinillos en Vinagre. Una se llama Pia y la otra Victoria. Canta Pia y Victoria baila; pero debía ser al contrario. Bailar Pia y cantar Victoria.

* *

En fin. La Providencia es muy sabia, y todo lo reparte entre todos.

Al extremo de que, a unos les da los manjares más caros y a otros el hambre.

Luis Esteso.

Madrid, enero 1928.

TELÉFONOS

UN RUEGO

Rogamos encarecidamente al jefe de Teléfonos Interurbanos que dé las órdenes oportunas al personal de servicio para que éste se verifique con toda la normalidad que exige la importancia del mismo, y la información periodística, pues ciertas lamentables deficiencias repercuten frecuentemente en los servicios telefónicos de la Prensa.

Noticias locales

Bautizo

El domingo último, a las cinco y media de la tarde, en la iglesia parroquial de San Miguel y ante el rector de la misma don Sebastián Crespo, recibió las regeneradoras aguas del Bautismo la hermosísima niña, hija de nuestro particular amigo e industrial de esta plaza don Luis Manuel Carracedo y doña Josefa Pérez La Calle.

Fué apadrinada por su abuelo don Felipe Carracedo Amor y su simpática tía la señorita Carmela Pérez La Calle, imponiéndosele a la neófita el nombre de María del Rosario.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

Miguel Velasco Ruiz
ESPECIALISTA

Pulmón y corazón :-: Electro-radiólogo

CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5

ENRIQUE REDEL, 16 — Teléfono 800

NOTA ESCOLAR

Una visita a las minas de Almadén

Ayer lunes, organizóse una expedición escolar con objeto de llevar a cabo una excursión de estudio a las importantes minas de Almadén.

La expedición, organizada por el profesor de Geología del Instituto General y Técnico de Córdoba, don Juan Carandell, estaba integrada por este sabio maestro y quince alumnos correspondientes a los cursos 3.º, 5.º y 6.º del Bachillerato.

Los expedicionarios verificaron el viaje a las citadas minas sin contratiempo alguno desagradable (pues el cronista no califica de tales los obligados pinchazos en tan largo camino) llegando al final de la excursión, a Almadén, donde fueron recibidos por el ingeniero director de la mina, quien con toda amabilidad y cortesía acogió a los jóvenes estudiantes y a su profesor.

Tras los saludos de rigor pasaron los expedicionarios a visitar el departamento donde se encuentra el mercurio, visitando luego los almacenes de azogue y teniendo ocasión de admirar la enorme riqueza del subsuelo patrio y de recoger preciosos datos estadísticos sobre la producción de las importantísimas minas.

Efectuada la visita a los almacenes de mercurio y azogue, tuvo lugar la comida, en cuyo transcurso reinó la mayor alegría y animación entre los comensales, cambiándose impresiones sobre la visión del cuadro admirable del lugar y comentándose las sabias enseñanzas del señor Carandell, insustituible cicerone en esta inolvidable expedición.

Terminada la comida, los alumnos visitaron la mina, causando entre ellos un movimiento de estupefacción el enorme filón de cinabreo que la atraviesa.

El señor Carandell dió amplia explicación sobre la mina. A pesar de estar ésta en explotación desde la época románica, se puede decir que en realidad ahora está en sus comienzos, pues a medida que se profundiza, el filón es más considerable.

La palabra del maestro inculcó a los alumnos valiosas enseñanzas y todos quedaron encantados de esta excursión que hermanó agradablemente la parte didáctica con la recreativa.

El regreso efectuóse sin novedad.

Solo me resta dar desde las acogedoras columnas de LA VOZ las gracias al director de la mina por su acogida amable y felicitar al señor Carandell, alma de estas simpáticas e importantes excursiones escolares, que tan grata impresión dejan en el ánimo del alumno, al par que contribuyen poderosamente al aumento de su bagaje espiritual.

Francisco Molina.

La imprenta Luque

trabaja tan bien y tan barato como

La Librería Luque

(En el mismo local de la Librería.)

El ocaso de la gloria

Cuando un escritor llega a viejo y a célebre puede decirse que, aunque no escriba una sola línea más, ha llegado también al ocaso de la gloria. Y si se le ocurre seguir escribiendo, no digamos. Entonces es un hombre definitivamente fracasado. Todo lo que después de las supremas consagraciones produzca, será indefectiblemente juzgado como cosa de palmaria decadencia. Esto puede ocurrir y aún ocurre en ciertos casos por ley natural; el entendimiento se gasta, las fuentes creadoras se agotan, las más grandes obras de un artista no suelen ser las últimas. Pero cuando no ocurre así, el resultado es el mismo; llegado a la cumbre, ya todo es descenso. El escritor viejo y célebre, más por célebre que por viejo, no se libra de las dentelladas de algún que otro Zoilo.

No deja de ser curioso eso de que la labor a la cual debe su triunfo y su consagración un literato, labor que a su tiempo y a su hora mereció las más altas sanciones de la crítica y del público, esa labor intacta, sin quitarla punto ni coma, sea precisamente la que empieza a combatirse y regatearse cuando el autor llega a cierta edad. Entonces sale un señor diciendo que don Fulano no es tan genial como dicen ni mucho menos, y para demostrarlo prácticamente cita a Zutano y a Perengano como superiores a él, no porque sinceramente lo crea, sino por molestar a don Fulano, que es de lo que se trata. Don Fulano el glorificado empieza a pagar caro su celebridad. Nadie o contadísimos, son célebres gratuitamente. La celebridad tiene su crucifixión precisamente porque tiene su calvario. Con sus mazos labadas nadie se sienta en el Olimpo.

La hora mejor para saldar con un gran escritor resquemores personales, odios o envidias, es, sin duda, el día siguiente a su glorificación. Entonces se exclama todo escrupulo, todo puritanismo: «¿Ven ustedes a ese caballero sentado tan tranquilo en ese pedestal? Bueno, pues es una usurpación». Y cuatro, diez, veinte manos impetuosas tratan de empujar al pedestal para que la estatua de don Fulano se caiga y se rompa las narices. Mas la estatua no se cae, sigue en pié, que el odio y la envidia son fuerzas negativas.

Pecado de celebridad, si el escritor tiene la ocurrencia de morir joven, cuando ape-

nas ha comenzado a conquistar los grandes éxitos, entonces todo son exequias solemnes a su talento y jeramiacas lamentaciones. «¡Lástima de Fulanito! Con el porvenir que se le presentaba, con lo que todavía podía haber hecho». Si en vista de estas exclamaciones, otro escritor sabe tomarlas en cuenta y no morirse, para no malograrse, entonces por ingénuo pagará probablemente su triunfo.

Solo hay un medio de librarse de esta especie de contribución que el literato satisface por su notoriedad; el llegar a la vejez absolutamente pobre, lo que supone, en cambio, pagar la gloria más caro que nadie y con más amarga moneda. Entonces no son tan discutidos ni regateados sus méritos. Hasta parece que hay cierta complacencia en exclamar: «¿Ha visto usted a don Fulano, con la labor que ese hombre deja hecha, muriéndose de hambre?» Lo que irrita, lo imperdonable, es que don Fulano, además de gloria, disfrute de independencia y blanda posición económica.

Tampoco suele faltar quien diga, disimulando sus enconos, que existen grandes reputaciones falsas que una escrupulosa revisión de valores puede echar por tierra. Los que esto dicen no son precisamente los que se encargan de hacer la revisión, que sería lo lógico, sino los que, sin perjuicio de haber escrito opiniones muy contrarias respecto a la obra de don Fulano, se dedican luego a largarle alfilerazos.

Estos Zoilos, no tienen, sin embargo, demasiado avinagrada la bilis. Saben coonestar la detenllada con la caricia. Al mismo tiempo que muerden a don Fulano, bordan un elogio a don Zutano, a quien tal vez acaban de pedir unos cientos de pesetas. Son espíritus generosos sin otro error que el confundir las cuartillas de un artículo con los reclamos administrativos a tanto la línea. Son, además, una especie de matones blancos de las letras. Como otros perdonan la vida, éstos perdonan—o creen perdonar—a un escritor viejo, la reputación.

El escritor piensa, acaso melancólicamente, que aquí nadie tiene la gloria que debe, sino la que puede, la que le dejan tener los demás.

J. Ortiz de Pinedo.

Madrid, enero 1928.

En la Casa de Socorro

Quremaduas

A las doce y media de hoy ingresó en la clínica de la calle Góngora el niño de tres años Rafael Perales Labrador, con quemaduras de primero y segundo grados en el muslo y pierna izquierda en su domicilio plaza del Tejar (Campo de la Verdad).

Su estado fué calificado de leve, salvo complicaciones.

Atropello

El niño de cinco años Antonio Cabrera Martín fué arrollado por una bicicleta que le produjo una herida contusa en la región frontal.

Pedrada

A la anciana de 80 años de edad Rosario López Muñoz le dieron una pedrada en la calle San Juan de Letrán, que le causó una herida contusa con hematoma en la región occipital, siendo el pronóstico reservado.

Después de curada en la Casa de Socorro pasó a su domicilio, Hornillo número 9.

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

De nuestros corresponsales

LA VOZ en Esplel

Identificación.—Ya dije en mi crónica anterior que tan pronto tuviera noticias de la identificación del cadáver hallado en la dehesa «La Javalina», lo daría a conocer a los lectores.

Se llama éste José León Sánchez, de estado soltero y de 30 años de edad, natural de Villanueva del Rey.

Del dictamen facultativo resulta que dicho individuo al llegar a la choza donde murió se quejó a los dueños de gran desfallecimiento e intensa cefalalgia y sufrió una intensa congestión cerebral y hemorragia consecutiva que le arrebató la vida.

Toma de posesión.—El día 16 del actual tomó posesión del cargo de cura ecónomo de esta parroquia de San Sebastián, el coadjutor que fué de la de Villaviciosa don Damián Pérez García-Risco.

El Patrón San Sebastián.—Con gran solemnidad y con asistencia de las autoridades y cofrades se ha celebrado la tradicional fiesta. La procesión resultó lucidísima y lo mismo la misa, pues ésta fué cantada por un coro de bellas señoritas y acompañadas al melodium por la señorita Amelia Gómez.

El sermón, a cargo del coadjutor don Diego Albañil Barrera, merece párrafo aparte, que por no extenderme demasiado, diré que estuvo elocuentísimo y felicitado por las autoridades. Después de la fiesta, el generoso corazón de don Adolfo Paz Prados, industrial de esta plaza, dió una importante limosna de pan y en metálico a los pobres de esta localidad.

En nombre de todos ellos, que de mi mano recibieron la limosna, reciba el señor Paz un «Dios se lo pague».

Paseo, bailes y cine.—No podíamos por menos los espeleños que esperar del viejo Febo nos dedicara un día espléndido en el de nuestro Patrón, y serían las trece de la tarde cuando rompiendo la densa niebla que envolvía los tejados de nuestro pueblo, hizo su aparición, radiante de hermosura.

El paseo de invierno vióse muy pronto invadido por lindas muchachas, que agrupadas en distintos lugares, compartían las caricias del sol, con las palabras cariñosas que su amante le dirigiera. Por la noche los salones de baile se vieron concurridísimos, y lo mismo el Teatro Novedades, donde fué proyectada la grandiosa película «Los niños del Hospicio».—*Corresponsal.*
21-1-1928.

LA VOZ en Palma del Río

Excursionistas.—El domingo por la mañana llegaron en el carreta, procedentes de Córdoba, un grupo de simpáticas y guapas cordobesas, en su mayoría alumnas del Instituto, con el solo objeto de conocer este pueblo.

De feliciteros venían nuestros queridos amigos y paisanos don Dionisio Pozo y don Antonio Medina, maestros de obras residentes en Córdoba, los cuales, una vez cumplidas las visitas de rigor, las excursionistas recorrieron las principales calles del pue-

blo, los jardines y varias huertas de esta ribera tan renombrada y productiva.

Ya por la tarde marcharon a casa del industrial señor Carmona, donde se organizó un baile, pasando la juventud un rato agradable y delicioso en extremo.

Allí tuvimos el gusto de saludar a las señoritas Pura Carmona y Mercedes Morales, que hicieron los honores con el peculiar gracejo que les caracteriza a tan simpáticas palmeñas. De Córdoba saludamos a las encantadoras señoritas Pura López, Enriqueta Pozo, María Medina, Angeles, Magdalena, Lola y Antonia Verona, Teresa Alda, Mercedes Toscano, Enriqueta López y Pepita Ruiz; señoras de Magdalena de Verona y doña Rosa León.

En el carreta de la noche regresó a la capital tan simpático grupo, deseándole organicen otra excursión por esta tierra, donde siempre serán recibidas con alegrías y agasajos como merecen tan guapas cordobesas.

Del sexo fuerte saludamos a los señores que acompañaban a tan bonito grupo, señores don Antonio Medina, don Dionisio Pozo, don Zoilo Méndez, don Rafael Rey, don Arturo López, don Angel Alfaro y don José Sánchez.

Nuevo alumbrado.—En la noche del domingo se verificó la inauguración del nuevo alumbrado en la calle R. Calvo de León, siendo un acontecimiento de simpatía y agrado para el alcalde por tan acertada iniciativa; la calle se ha visto completamente abarrotada de un mujeriego estupendo, que han lucido sus encantos, motivo por el cual la calle vióse más concurrida y con una animación extraordinaria.

Ya hemos visto qué pronto se hace una mejora y qué bien la acoge al pueblo, por eso, ya que el alcalde tiene en proyecto un plan de obras de ornato y beneficiosas para la localidad, debe dar comienzo cuanto antes, que una vez que se vean los resultados prácticos, las lanzas se volverán cañas, y todo el pueblo le estará reconocido, por ser lo que se propone hacer de una necesidad absoluta y perentoria.

Ya veremos si pronto tenemos la satisfacción de ver el comienzo de tan provechosa y humanitaria obra.—*El Lego de San Francisco.*

Enero, 1928.

La VOZ en Valenzuela

Homenaje a don Manuel Ollivan Gordillo.—Una comisión de exconcejales de la Unión Patriótica de esta villa han solicitado del señor presidente del Centro de la misma denominación, el deseo de que en sus locales pueda celebrarse un banquete homenaje como premio merecido a la brillante actuación del iniciador de la Unión Patriótica de esta localidad el día 10 de enero de 1924 y que ha cesado del cargo de alcalde el día 17 del corriente mes.

La Junta directiva, estimando justa la realización de tal acto y encontrando como más propio que éste se verifique en la casa por él creada, acordó por unanimidad aplaudir y adherirse a dicha idea conce-

diendo autorización amplia y absoluta. Ya me ocuparé de dicho acto cuando se verifique.

* *

Por error involuntario al dar nota de la constitución del nuevo Ayuntamiento de esta villa, omitimos el nombre de don Francisco Serrano Gallardo, suplente del segundo teniente de alcalde, resultando el número de nueve en vez de diez.

* *

A ruegos del primero y segundo tenientes de alcalde de este Ayuntamiento hacemos aclaración de los fondos de que se hicieron cargo al tomar posesión:

Las 10.462.79 pesetas quedan en caja en la forma siguiente: Existencia de presupuesto, 120.42 pesetas; de depósitos en caja, 5.728.95; en caja del pósito, 4.613 pesetas con 42 céntimos; de la cantidad del presupuesto quedan en poder del representante en la capital, 44.54, que hacen el total de los fondos entregados al nuevo Ayuntamiento, y creemos satisfechos los ruegos de los señores que nos lo han pedido.—*Corresponsal.*

LA VOZ en Villanueva del Duque

Firma de esponsales.—Ayer, a las siete de la tarde, y ante el celoso cura párroco don Federico Soria de la Torre, se verificó la firma de esponsales de la señorita Amelia Carvajal Arrieta, y el joven licenciado en Medicina, don José Atance Romero.

A la ceremonia, que se desarrolló en la intimidad, asistieron como testigos, por parte de la novia, los señores don Rafael Blanco Murillo, don Francisco Antequera, médico titular; don Francisco de Varo Granados, tío de la novia; don Emilio Gómez Benitez, don José Carvajal Arrieta, capitán de Infantería, y don Arturo Carvajal Arrieta, teniente alcalde del Ayuntamiento, y el acaudalado propietario don Calixto Moreno Gómez. Y testigos del novio, don Demetrio Carvajal Arrieta, capitán de infantería; el digno juez municipal don Francisco Gómez Carrizosa; don Eduardo Castilla, coadjutor; don Angel Arévalo, concejal, y don Rafael García Alcudia.

Después de la ceremonia fueron espléndidamente obsequiados los asistentes, con vinos, licores, pastas, dulces y habanos. Con su habitual amabilidad y gentileza, hicieron los honores doña Eusebia Arrieta, madre de la novia; doña María Vázquez de la Plaza, de Carvajal, y doña Natividad Carvajal, de Antequera, saliendo los invitados satisfechos de las atenciones recibidas.

La boda, como ya anticipamos, se celebrará muy en breve.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Información telefónica

Se verifica el entierro de los restos de doña María Guerrero

Llega a Toledo el Cardenal Primado de las Españas

De Madrid

Interesantes noticias acerca del sepelio de la ilustre actriz española doña María Guerrero.-Disposiciones de la "Gaceta".-Los Consejos de ministros para la presente semana.

Madrid 24, de las 14 a las 17.

Las negociaciones sobre Tánger

«El Noticiero del Lunes» escribe lo siguiente:

«El tono con que los periódicos extranjeros dan noticias sobre las negociaciones franco-españolas sobre Tánger, es muy optimista.»

El mismo periódico añade que sobre el resultado de esas negociaciones no puede por ahora expresarse con más amplitud, siendo suficiente el señalar el optimismo que se desprende de la lectura de la Prensa extranjera que se ocupa del asunto.

Ha llegado a Madrid el delegado de Cuba en la Exposición Ibero-Americana

Ayer llegó a Madrid el señor Quiñones, delegado de Cuba en la Exposición Ibero-Americana de Sevilla.

Se propone salir para la capital de Andalucía el próximo jueves, no acompañándole ese día el embajador de Cuba en España, señor García Kolhy, por tener que asistir a un acto organizado en su honor.

Pasado el día 27 del actual, marchará también a Sevilla el señor García Kolhy, para unirse al delegado de Cuba.

Constitución de la Comisión mixta de espectáculos públicos

Ayer, a las once y media de la mañana, quedó constituida en el teatro Romea la Comisión mixta de espectáculos públicos.

El señor Gómez Gil dió lectura al decreto que dispone la constitución de la Comisión mixta.

El ministro de Trabajo definió en un elocuente discurso la significación que tienen los Comités paritarios en España y la importante finalidad de éstos, especialmente para la clase obrera, para establecer entre éstos y los patronos relaciones normales y justas.

También se ocupó de los preparativos para la creación de la Bolsa del Trabajo, que será muy útil para ponerlos a todos

en contacto, para el estudio del Censo y la creación de sociedades de subsidios para el paro forzoso y el seguro de la vejez de los trabajadores.

Se ocupó de las relaciones que deben existir entre los obreros y los patronos, diciendo que éstos no deben mirar a los primeros como una mercancía adquirida en la plaza pública; ni tampoco los obreros dejarse llevar de falsos movimientos espirituales. Deben procurarse ventajas para el porvenir, siendo la más importante la creación de sociedades para el amparo de la vejez y del paro forzoso.

Siguió encomiando la importancia de los comités paritarios, pues el arreglo de una huelga, valía tanto como veinte años de aportamiento al Comité.

El próximo Consejo de ministros

Hoy no se celebrará Consejo de ministros.

Durante la presente semana si se reunirán los ministros en Consejo, aunque aún no está determinado el número de Consejos ni los días en que tendrán lugar.

Para la tumba de María Guerrero

En el teatro de la Princesa se han recibido innumerables coronas para la tumba de la eminente trágica española doña María Guerrero.

El patio de butacas del expresado teatro, los pasillos y palcos se hallan completamente llenos de testimonios de admiración y afecto.

Entre las coronas figura una, hermosísima, de claveles, mandada por el dramaturgo don Jacinto Benavente.

Hay otra corona muy hermosa de la condesa de San Luis; otras más, que asimismo llaman la atención por su belleza, de la Sociedad de Actores y de los obreros de la Unión General de Trabajadores.

Esta última tiene una dedicatoria que dice: «A la ilustre trabajadora Doña María Guerrero».

Es completamente imposible atravesar el vestíbulo del Teatro de la Princesa, que se encuentra completamente lleno de coronas.

De la "Gaceta"

La «Gaceta» de hoy inserta las siguientes disposiciones:

Disponiendo que desde el 21 del actual la Corte guarde diez y ocho días de luto por el fallecimiento del duque de Sajonia.

Real orden ampliando la Junta Superior consultiva de Contribución Industrial, con la creación de un cargo de vocal que ocupará el representante de la Asociación de Ganaderos.

Expresando la interpretación que debe darse al artículo 120 de la Ley de Seguros.

La muerte de doña María Guerrero

En el Teatro de la Princesa

Durante todo el día, desde las ocho de la mañana, ha desfilado por el Teatro de la Princesa una inmensa muchedumbre deseosa de pronunciar una oración ante el cadáver de la gloriosa trágica española doña María Guerrero.

La «cola» para ver los restos de la actriz daba la vuelta a la manzana donde está situado el Teatro de la Princesa.

A las ocho de la mañana comenzó el desfile de personas ante el cadáver.

Durante la noche anterior habían estado velando a éste los señores Monteagudo, Fresno y varios artistas.

El señor Díaz de Mendoza

A las doce y media bajó al escenario de la Princesa, convertido en capilla ardiente, don Fernando Díaz de Mendoza, afectadísimo, que lloró amargamente ante el cadáver de su esposa.

Varios íntimos lo retiraron de aquel lugar subiendo a sus habitaciones donde lo acompañaban los señores Benavente, Ardaín y los hermanos Quintero.

Dictamen del forense

A la una menos cuarto llegó al teatro de la Princesa el médico forense, quien estuvo reconociendo el cadáver de doña María Guerrero.

A preguntas de los periodistas contestó que el cadáver no presenta anomalía alguna.

Ante el cadáver

Durante todo el día, hasta la hora del entierro, desfilaron ante el cadáver multitud de personas pertenecientes a la clase media, artistas y obreros.

El entierro

Una hora antes de la señalada para el entierro la calle de Tamayo y sus adyacentes; se encontraban abarrotadas de público que esperaba la constitución de la comitiva fúnebre.

De Provincias

Poco antes de las tres y media llegó el coche fúnebre, tirado por seis caballos, con servidores a la Federica.

Comenzó a la hora indicada la constitución de la comitiva fúnebre, figurando, en primer término, una sección de la guardia montada.

Tras la carroza fúnebre iban cuatro landós llenos de coronas.

Seguían tres carrozas de la casa Real.

La carroza fúnebre iba escoltada por maceros del Ayuntamiento y Diputación y sobre el féretro iba una corona de la familia doliente y a los lados otras de don Jacinto Benavente y del Ayuntamiento de Madrid.

En el duelo figuraban tres presidencias.

La familia integrada por los hijos de la finada, don Carlos y don Fernando, con sus respectivas esposas, y el señor Benavente.

En otra presidencia figuraban en representación del Monarca el marqués de las Torres de Mendoza y representantes de la infanta Isabel.

En la tercera presidencia figuraba el ministro de Instrucción Pública con otras personalidades.

Una carroza conducía una corona de los Reyes, que tenía la siguiente dedicatoria: «Sus Majestades a María Guerrero» y sobre el crespón una tarjeta que decía: «Alfonso XIII».

El trayecto

En la Plaza del Príncipe la muchedumbre era tan compacta que la guardia encargada de mantener el orden se encontraba en gran apuro.

Igualmente las calles del trayecto se hallaban materialmente abarrotadas.

Al pasar el fúnebre cortejo por el teatro Infanta Isabel el cuarteto de dicho teatro tocó una marcha fúnebre.

El clero de Santa Bárbara entonó un responso.

Al llegar la comitiva ante el teatro Reina Victoria fueron sacadas dos coronas que se colocaron en las carrozas a este efecto destinadas.

Igual operación efectuóse al paso del cortejo por los teatros de la Comedia y Español.

Cerca de éste está situado el edificio de la Sociedad de Actores. En sus balcones esperaban el paso de la comitiva numerosos artistas de ambos sexos, que arrojaron sobre el coche fúnebre muchas flores.

La banda municipal, situada ante el edificio, interpretó la Marcha del «Calvario».

Al pasar el cadáver ante el edificio de la Sociedad de Autores, se arrojaron flores y se agregaron nuevas coronas.

En la Plaza de Neptuno, señalada para la despedida del duelo, la llegada de la comitiva era esperada por un gentío inmenso.

A pesar de ser el sitio señalado para la despedida, casi la totalidad del duelo acompañó los restos de doña María Guerrero al cementerio.

En el duelo figuraban representaciones de la aristocracia, del pueblo, comercio, industria y demás entidades y multitud de personas de todas las clases sociales, que constituyeron la manifestación más imponente que desde hace tiempo se ha conocido.

En EL METRO gabanes buenos y modernos desde 25 pesetas y pellizas desde 12.

Llega a Toledo el Doctor Segura y se le tributa un recibimiento entusiasta.—En Valencia contrae matrimonio el ex-matador de toros «Litri».

CÓRDOBA

Manifestación obrera en pro del Gobierno

Lucena 24.—Celebróse imponente manifestación de mujeres y de clase obrera, que entusiastamente vitorearon al Rey y al Gobierno por su beneficio al desempeñar ropas pobres, con el superávit del presupuesto nacional. En este sentido suplicaron alcalde señor Vibora Blancas, trasladara sentimientos de adhesión al Trono y de gratitud al general Primo de Rivera.—*Corresponsal.*

TOLEDO

La llegada del Cardenal Primado

Toledo 24.—Poco antes de la llegada del tren expreso, donde viajaba el Cardenal Segura, Primado de las Españas, comenzaron a llegar a la estación las autoridades, elemento oficial y un público numerosísimo que esperaba la llegada de aquél.

También llegó a la estación una compañía encargada de rendir honores al Cardenal Primado.

A las once entró en agujas el expreso en que viajaba el Cardenal Segura.

Acompañando al Primado venían el obispo de Madrid-Alcalá, el duque de Miranda y numerosas personalidades.

El gobernador civil de Toledo presentó al Cardenal a las autoridades locales.

Organizóse acto seguido la comitiva, ocupando el Cardenal un coche con el alcalde de la ciudad.

Desde la estación la comitiva, dirigióse a la Catedral.

Las calles del trayecto se hallaban ocupadas por multitud de público, que dispen-

só al señor Segura una cariñosa acogida, vitoreándole con entusiasmo.

El Cardenal, desde el coche, contestaba agradecido bendiciendo al público.

La llegada a la Catedral

Llegada la comitiva a la Catedral, la entrada se efectuó por la Puerta del Perdón, en la que se encontraban esperando la llegada del prelado el cabildo y clero catedral con capas blancas.

Las naves de la Basílica se encontraban adornadas artísticamente y lucían espléndida iluminación.

Su amplitud era insuficiente para contener el inmenso gentío que en su interior se encontraba.

Ante el altar mayor se elevaba un dosel y en el centro el valioso texto con las reliquias.

El juramento

Llegado el cardenal y con arreglo al ceremonial acostumbrado, celebróse el juramento del Primado.

A continuación cantóse un «Te-Deum» de acción de gracias.

VALENCIA

Se ha casado el ex-matador de toros Miguel Baez (Litri)

Valencia 24.—En la iglesia de El Grao se ha celebrado la boda del exmatador de toros Miguel Baez «Litri», padre del infortunado Manuel Baez «Litri», con la señorita Angeles Espino Tovar.

La ceremonia resultó brillantísima, asistiendo muchos amigos de los novios.

Los nuevos esposos han salido para Huelva.

Del Extranjero

El señor Charles Hugues hace manifestaciones sobre la intervención de los Estados Unidos en Nicaragua.

Manifestaciones de Charles Hugues sobre la intervención de los Estados Unidos en Nicaragua

Habana 24.—En el banquete ofrecido por la Cámara de Comercio americana en honor de los delegados estadounidenses, mister Charles Hugues pronunció un importante discurso, en el que declaró que los Estados Unidos al intervenir en Nicaragua lo habían hecho obedeciendo a excitaciones importantes, y que la intervención sería únicamente temporal. Añadió que de allí se retirará Norte América tan pronto como le sea posible.

El exsecretario de Estado norteamericano declaró asimismo que los Estados Unidos evacuarán las islas Hawai tan pronto como el orden esté allí asegurado y tengan la certeza de que la retirada de las tropas no significaba una vuelta a la efusión de sangre.

Declaró que el panamericanismo se encierra en los siguientes cuatro puntos:

Primero, independencia. Segundo, estabilidad. Tercero, buena voluntad. Cuarto, colaboración.

Dijo que aunque se acusaba a los Estados Unidos de materialismo, su misión habíanla definido Washington, Hersehon y Lincoln, que habían sido los portavoces verdaderos de las aspiraciones americanas.

Informaciones de hoy 25

En el cortijo de la Reina

Una agradable fiesta campestre

Este es el título que más cuadra al «ágapé» a que, amablemente invitados por la familia de los Castros, asistimos en el «Cortijo de la Reina», del término municipal de Espejo, unos cuantos felices mortales.

Digo felices, porque seguramente en el corazón de todos quedará un grato recuerdo de aquellas cuatro horas de fraternal convivencia, sin otra preocupación que la de rendir culto a la amistad, libres por un momento de la máscara desagradable de las sociales conveniencias.

Don José, don Norberto, don Virgilio y don Horacio de Castro, con la gentileza y cortesía que los caracteriza, nos dejaron un agradable recuerdo de su hospitalidad.

A las once de la mañana del domingo salimos en automóvil con dirección a Espejo para asistir al «perol» don Norberto y don Virgilio de Castro, don Rafael Aparicio de Arcos, don José de Ciria, don Enrique Moreno, don Manuel García, don José Márquez, don Antonio Vázquez Ocaña y los periodistas don Manuel García Prieto, don Fernando Vázquez Ocaña, don José Aguilar, don Adolfo de Torres, don Domingo Santos y don Manuel Alonso.

Sin incidente alguno los automóviles hicieron los veintidós kilómetros que separan la capital de la hermosa finca del duque de Medinaceli.

Allí nuestra llegada era esperada por don Rodolfo Vega Gracia, alcalde de Espejo; don Pablo Gracia Díaz, don José y don Horacio de Castro, don Rafael Gracia Fuentes, don José Rivas Díaz, don Manuel Rivero Díaz, don Emilio Lucena Córdoba, don José Ruiz Jiménez, don Juan Ramírez, don Rodrigo Pérez, don Francisco Morales, don Miguel y don Antonio Sánchez.

Saludos, apretones de manos, presentaciones, y dió comienzo un sin número de atenciones por parte de los queridos amigos de Castro.

Mientras el clásico «perol» estaba en condiciones de poder ser engullido, el arrendatario de la finca don Francisco Santos Márquez, amable y complaciente, nos mostró la riqueza de la misma, y organizó, para solaz de unos cuantos entusiastas del arte de Cúchares, una fiesta taurina, en la que tomaron parte casi todos los reunidos, unos corriendo a los bichos y otros siendo corridos por ellos.

Esta fiesta, todo bullicio y algazara, ilustrada con pintorescas escenas, duró casi dos horas y solo se vió interrumpida para dar unos tragos de un exquisito Montilla y hacer desaparecer en los estómagos ricas y alimenticias tapas.

No faltó en la fiesta un conato de tragedia, que puso una nota emocional en todos los corazones.

El querido compañero don Adolfo de Torres Barriónuevo, fué alcanzado por un toro, que lo arrojó contra el suelo, causándole varias lesiones en la cara.

Sin embargo, la jovialidad del popular

Adolfo hizo desaparecer el velo de tristeza de los rostros de todos, renaciendo la alegría.

La aparición del succulento perol fué saludada con alegría y se le hicieron los honores muy cumplidamente, no regateándose los elogios a don Antonio y don Miguel Sánchez, espontáneos y excelentes confeccionadores de la sabrosa y pródiga paella.

A los postres se pronunciaron brindis por varios comensales, unos en broma y otros en serio.

Don José de Castro se dirigió a la Prensa, abogando por la protección a los novelos, conscientes de las consecuencias de la crítica y apuntó una idea acertadísima en beneficio de los luchadores. Esta idea fué la creación de un teatro para novelos donde un jurado calificador competente podría seleccionar aquellas obras que merecieran los honores de ser representadas en otros escenarios por ser de positivo mérito.

También el señor de Castro comediógrafo novel y ya conocido y admirado, leyó a los reunidos el primer acto de su nueva producción, cuyo estreno se efectuará en Córdoba en fecha muy próxima y que se titula «... aunque con él se escapara la vida».

El acto leído, de gran valor escénico y de positivo mérito, gustó extraordinariamente a todos.

Tras de tirarse algunas placas por los fotógrafos, efectúose el viaje de regreso, llegando los expedicionarios sin otra novedad que una gran satisfacción por la fiesta campestre-literario-aurómaco-músico-gastronómica.

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO
AZULEJOS PINTADOS
LOSETAS DE CEMENTO
LOSETAS Y LADRILLOS
SEVILLANOS
TEJA ALICANTINA
PILAS Y FREGADEROS

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas, 2
Frente Puerta Osario
Teléfono 636

De sociedad

En la iglesia parroquial de San Miguel se ha verificado el bautizo del niño dado a luz recientemente por doña María de los Dolores Toribio, digna esposa de nuestro estimado amigo el funcionario de esta Delegación de Hacienda don Remigio Abad.

Actuaron de padrinos los abuelos paternos del recién nacido, el coronel de la guardia civil don Rafael Toribio Suárez y doña Angela Font.

Al neófito se le impuso el nombre de Remigio.

Los invitados al acto fueron obsequiados en casa de los padres de la criatura con gran esplendor.

Felicitemos a los señores de Abad por el fausto acontecimiento de familia.

Sociedad Filarmónica Cordobesa

A causa de las escasas fechas disponibles en este mes, no ha sido posible organizar concierto con artistas de renombre, y en consecuencia el próximo mes de Febrero se procurará organizar dos: el primero tendrá lugar el día siete, actuando el notable Trio llamado de la Corte de Bélgica, conceptuado entre los mejores de Europa.

La Directiva.

El banquete de los periodistas

La iniciativa de esta comida fraternal, alentada con entusiasmo por nuestro compañero Fernando Vázquez, y a la que los compañeros del «Diario de Córdoba» han mostrado su adhesión, entraña una idea tan simpática, tan noble y feliz, que acogemos de todo corazón, adhiriéndonos a ella, en la seguridad de que su realización estrechará las relaciones entre los periodistas y producirá frutos espirituales de valor inestimable para los que profesamos este noble oficio.

Las patentes de automóviles

Por la Delegación de Hacienda se hace saber a los propietarios de automóviles que no se hayan provisto de la patente de sus respectivos vehículos, para el primer semestre de 1928, que el plazo para la adquisición de las mismas termina el día 31 del actual, sin prórroga ninguna, pasando el día 1.º de febrero a la Agencia ejecutiva.

En este periódico y en sección especial, daremos cuenta de todos los libros de los que se reciban dos ejemplares

Comprando retazos de telas en EL METRO, no se nota la carestía de la vida, por estar muy rebajados de precio.

Ayuntamiento de Baena

En ejecución a lo acordado por el Ayuntamiento Pleno en sesión del día 21 de Diciembre último, y una vez transcurrido el plazo de diez días hábiles sin que se formularan reclamaciones en contra del acuerdo, según previene el artículo 26 del Reglamento de Contratación Municipal, se convoca concurso de ejecución de obra y suministro de fondos para llevar a cabo el proyecto de conducción de aguas y depósito regulador y de suministro de los fondos necesarios solamente para la ejecución del proyecto de terminación estructural de obras en las Casas Consistoriales, reforma del Mercado de Abastos, aportación al Estado para la construcción de un Grupo escolar y construcción de caminos vecinales y puentes, proyectos todos comprendidos en la base segunda del concurso, y advirtiéndose que la ejecución de la obra de conducción de aguas por el adjudicatario quedará supeditada hasta el momento en que resulte definitivamente la petición que al efecto se librará a la Superioridad, sea factible su realización.

El concurso se atemperará a las siguientes

BASES

que regirán en el concurso mencionado, sancionadas por la Corporación:

Primera. El concurso tiene por objeto adjudicar la contrata de ejecución de la obra que se detalla en la base segunda, cuyo proyecto ha sido aprobado definitivamente por el Ayuntamiento y figura en el presupuesto extraordinario sancionado por la Corporación municipal en sesión del 28 de Octubre pasado y de anticipo de fondos para las demás finalidades en la misma previstas.

Segunda. La obra de ejecución por el adjudicatario y las demás finalidades, para cuyo pago deberá anticipar los fondos precisos son: a) Conducción de aguas. b) Cantidad para satisfacer al contratista las obras de reforma del Mercado de Abastos; c) Cantidad para aportar al Estado la subvención señalada para construir un Grupo Escolar; d) Cantidad para aportar a la Diputación provincial para Caminos vecinales, y e) La cantidad precisa para las obras de terminación de la Casa Consistorial.

El presupuesto parcial de dicha obra forma parte integrante del respectivo proyecto y con las demás finalidades indicadas constituyen otras tantas partidas del presupuesto extraordinario, y la cantidad total que por todos conceptos deberá anticipar el adjudicatario no excederá de trescientas mil doscientas cincuenta y nueve pesetas con noventa y seis céntimos.

Tercera. La obra, servicios, operación financiera y obligaciones todas, objeto del concurso, se adjudicarán en conjunto, no siendo admisible proposición alguna que no se ajuste a esta condición, y, por lo tanto, no lleve aneja la obligación de anticipar el capital necesario para los fines detallados en la base que antecede.

Cuarta. El adjudicatario no podrá en ningún caso emitir bonos, obligaciones, ni títulos de clase alguna representativos especialmente de sus créditos contra el Ayuntamiento.

Quinta. Durante el plazo de ejecución de la obra dicha, el Ayuntamiento abona al adjudicatario, por trimestres, los intereses que correspondan, más la Comisión, todo lo cual es objeto del concurso. Terminadas las obras y precisada, en consecuencia, la cifra total debida por el Ayuntamiento, que no podrá exceder de trescientas mil doscientas cincuenta y nueve pesetas con noventa y seis céntimos, fijadas en la base segunda, se establecerá la anualidad que el Ayuntamiento ha de abonar al adjudicatario por trimestres, contando con que ha de pagar el seis por ciento de interés y lo que resulte por comisión y gastos como resultado del Concurso y se ha de amortizar totalmente la deuda en cincuenta años.

Sexta. En garantía de la operación y para asegurar el reintegro del capital que anticipe el adjudicatario y en el pago de sus intereses y de cuanto adeude al mismo, el Ayuntamiento ofrece la general de todos los ingresos del presupuesto ordinario, y las especiales siguientes: a) Impuestos cedidos por el Estado; b) Sobrante de participaciones y recargos en tributos nacionales; estos es, deducido del total el importe de la aportación forzosa a la Diputación provincial; c) La imposición sobre carnes frescas y saladas, y d) La imposición sobre bebidas.

Se hace constar que los mencionados recursos están asimismo afectos a otra operación de crédito, y por consiguiente la afectación de los mismos queda limitada a lo que exceda su rendimiento del importe de la garantía de dicha operación.

Séptima. Las proposiciones se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento con las formalidades establecidas en el Reglamento de Contratación de obras y servicios Municipales, aprobado por R. D. de dos de Julio de mil novecientos veinticuatro, durante los veinte días hábiles comprendidos desde el siguiente al en que aparezca inserto el anuncio en la «Gaceta» de Madrid y deberá contener los extremos siguientes:

a) Obligaciones con arreglo a las cuales el concursante se obliga a ejecutar la obra y anticipar los fondos a que se refieren las bases primera y segunda.

b) Plazo dentro del cual comenzará la obra, el máximo en que quedará terminada y garantías de ejecución en este plazo.

c) Comisión y gastos que en total no excederán del 1 por 100 y que el Ayuntamiento deberá abonar junto con el interés al adjudicatario.

d) Garantías que exija el concursante, que pueden ser todas o parte de las ofrecidas en la base sexta, o bien otras, y condiciones a establecer en el contrato con respecto a las mismas y en el caso de incumplimiento.

e) Otras condiciones que el concursante estime deban consignarse en la adjudicación del concurso.

Octava. A las doce del día siguiente al en que expire el plazo de admisión se constituirá en el despacho de la Alcaldía la mesa, formada por el Alcalde o Teniente en quien delegue y dos Concejales designados por la Comisión Permanente, y a presencia de los concursantes o de sus apoderados,

si asisten al acto, y de Notario, quien levantará acta, abrirá los pliegos y hará la adjudicación provisional a favor de la proposición que estime más ventajosa de las que se ajusten a las presentes bases.

Novena. El Ayuntamiento Pleno hará la adjudicación definitiva en un plazo que no excederá de diez días desde la adjudicación provisional y el acuerdo será notificado al adjudicatario en el plazo máximo de otros quince.

Décima. Los concursantes deberán constituir, para presentar proposición, en la Caja general de Depósitos o en la municipal el depósito provisional del cinco por ciento del valor calculado de la obra de conducción de aguas objeto del concurso. Adjudicado que sea éste se devolverán todos los depósitos provisionales, menos el del adjudicatario y éste quedará como fianza definitiva hasta que la deuda contraída por el Ayuntamiento llegue a la cifra que dicho depósito alcance, y entonces será devuelta la constituida, entendiéndose que la parte suficiente del crédito contraído servirá de fianza hasta la recepción definitiva de la obra, en cuyo momento será cancelada.

Undécima. El Ayuntamiento queda obligado a consignar en cada uno de los presupuestos ordinarios de los ejercicios durante los que rija el contrato y en el lugar correspondiente del de gastos, la cantidad necesaria para pagar los vencimientos que en el año correspondan, según las precedentes bases.

Duodécima. El adjudicatario deberá celebrar con los obreros que emplee en la obra un contrato de trabajo y cumplirá las prescripciones de la ley de catorce de febrero de mil novecientos siete.

Décimatercera. En lo no previsto en las precedentes bases se estará a lo dispuesto en el Estatuto Municipal y en el Reglamento de contratación de obras y servicios municipales, aprobado por R. D. de dos de julio de mil novecientos veinticuatro, en cuanto sean aplicables a las modificaciones y circunstancias de este concurso.

Baena a 20 de enero de 1928.—El Alcalde, *F. de Lamóneda.*

Vea antes
el

CHEVROLET

Ignacio Crespo (S. en C.)

Oficina: Avenida Cervantes, 16

Exposición: Sevilla, 1 y 3

CÓRDOBA

Información telefónica

Se ha firmado la real orden de entrega de trofeos a Cuba

Su Magestad el Rey ha marchado de montería al coto de "Doñana"

De Madrid

El marqués de Estella despacha con el Monarca.-El despacho de Martínez Anido.-Se concede una Gran Cruz al gobernador civil de Sevilla señor Cruz Conde.-El presidente Alvear envía un telegrama de pésame a don Fernando Díaz de Mendoza.-Otras noticias

Madrid 25, de 1 a 4 de la madrugada.

La Junta general del Comercio de Ultramar

Esta tarde se ha reunido en el ministerio del Trabajo la Junta general del Comercio de Ultramar.

El señor Prast usó de la palabra en la reunión, para saludar a don Ramiro de Maeztu en nombre de dicha Junta.

Se trató del requerimiento de la Cámara de Comercio española de Buenos Aires, para el establecimiento de una línea directa entre el Cantábrico y aquella República.

Don Ramiro de Maeztu pronunció un discurso, en el que hizo grandes elogios de dicha Junta, que desarrolla una labor intensa y de trascendental importancia.

Despacho del presidente

El marqués de Estella despachó con el ministro de Fomento, y los señores Castedo y Montesinos,

Recibió al presidente del Consejo Supremo de Guerra y al general Villalba.

Le visitó una comisión de Puente Genil que fué a invitarle al acto de bendecir la bandera del Somatén en la citada ciudad.

Despacho del ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación señor Martínez Anido ha recibido al embajador de España en la Argentina don Ramiro de Maeztu, con quien ha celebrado una amplia conferencia.

El marqués de Estella en palacio

A las ocho menos cuarto llegó a palacio el presidente del Consejo de ministros marqués de Estella para despachar con el Rey.

A la salida dijo a los periodistas que había sometido a la firma del Monarca la firma de Hacienda.

También dijo que en la firma figuraban varios expedientes de recompensas, entre ellos la concesión de encomiendas y grandes cruces a varios gobernadores.

Un periodista le preguntó:

—¿Y el decreto de devolución a Cuba de los trofeos, se ha firmado?

—Sí,—contestó el marqués de Estella—mañana será insertada en la «Gaceta» una Real orden disponiendo que se devuelvan a Cuba todos los trofeos procedentes de la guerra con aquella república que se hallan en nuestro poder.

Dió cuenta luego Primo de Rivera del viaje de S. M. el Rey al Coto de Doñana, para el que saldrá esta noche, y manifestó que el Monarca le había dispensado de acudir a despedirle a la Estación, por lo que desde Palacio se dirigiría al Ministerio de la Guerra, donde permanecería unos momentos trabajando.

Una Gran Cruz para el señor Cruz Conde

Entre los decretos firmados por el Monarca, figura uno concediendo Grandes Cruces a cinco Gobernadores Civiles.

Entre éstos figura el actual gobernador de Sevilla don José Cruz Conde.

Para los plenos de Febrero

El señor Yanguas ha manifestado que para los plenos de la Asamblea en Febrero irán en primer turno las dos interpelaciones que quedaron pendientes en los últimos plenos, una del señor Roa al ministro de Justicia, sobre nombramientos de jueces municipales, y otra de la señorita López Sagrado al de la Gobernación sobre beneficencia.

Además existen dieciocho interpelaciones anunciadas, de las cuales solo dos irán a los plenos de Febrero.

Artículo de punto y afelpado en EL METRO y sus Sucursales a precios de sorpresa por baratos.

Don Alfonso marcha a "Doñana"

En el expreso de Andalucía salió anoche, a las diez y cuarenta minutos, de Madrid, con dirección a Sevilla, el Monarca español.

Desde Sevilla se dirigirá el Soberano al coto de «Doñana», donde se verificará la montería que anualmente se organiza en su honor.

Acompañan a don Alfonso en su viaje el infante don Alfonso, el conde de Maceda y otros aristócratas.

Los heridos por el toro, declaran ante el juzgado

Los heridos en la calle de Alcalá, por el toro que mató el diestro Fortuna, han prestado declaración ante el juzgado.

Las declaraciones han carecido de interés.

Una vista en el Supremo

En el Supremo de Guerra y Marina se ha celebrado hoy la vista de la causa contra el guardia civil Juan Sánchez García, por lesiones por imprudencia.

El hecho ocurrió el 18 de Diciembre de 1925 en el pueblo de Oliva Jerez (Badajoz).

El Consejo de guerra celebrado en Badajoz lo condenó al pago de 125 pesetas. Hoy el fiscal le ha pedido dos meses de reclusión y el defensor que se confirme la primera sentencia.

Un telegrama de pésame

Entre los millares de telegramas de pésame que ha recibido don Fernando Díaz de Mendoza, figura uno del presidente de la República Argentina T. Alvear, concebido en los siguientes términos.

Consternado por la muerte de Maria Guerrero, gloria de la escena española, cuyos talentos de eximia artista y de gran dama dejarán memoria entre cuantos la conocimos, comparto el profundo pesar que le embarga en estos momentos.—T. Alvear.

Un rasgo simpático

Al pasar la comitiva que conducía los restos de doña Maria Guerrero a su última morada, desde el balcón de una casa de la calle del Prado, donde hay establecido un taller de modistas, éstas arrojaron una lluvia de flores sobre el féretro de la insigne artista.

El momento fué de honda emoción, asomando las lágrimas a los ojos de cuantos presenciaron este humilde homenaje de admiración.

El título de maestro honorario para el doctor Segura

La Asociación Nacional del Magisterio ha dirigido una circular a las Asociaciones provinciales para pedir se conceda el título de maestro nacional honorario al cardenal Primado doctor Segura.

También pretende dicha Asociación que cada uno de los maestros españoles contribuya con una peseta para costear la carrera del Magisterio a hijos de maestros pertenecientes a la Asociación.

La lápida a Bécquer

El próximo sábado, a las cuatro de la tarde, se celebrará el acto del descubrimiento de la lápida que en memoria de Bécquer se ha colocado en la calle de Claudio Coello.

Al acto asistirá el Ayuntamiento de Madrid y para el mismo están invitados los directores de periódicos sevillanos y madrileños.

Esta lápida ha sido costeadada con el producto de la venta de las obras del poeta.

Julián, santos de la silla toledana, de tan ilustre abolengo.

Una comida a los pobres

Toledo 24.—Se han repartido 125 comidas a los niños de la Catequesis.

Las Conferencias de San Vicente han distribuido bonos de comida a base de arroz, garbanzos, bacalao y chorizo.

En las Hermanitas de los Pobres, Establecimientos de Reunidos, Cárcel y Comedor de Caridad, se distribuyeron con la comida un extraordinario.

VALLADOLID

Un crimen

Medina del Campo 24.—En las proximidades de la ciudad ha sido descubierto el cadáver del cabo de Somatenes Sabino Salamanca, el cual presentaba síntomas de haber sido asesinado.

Uno de los bolsillos de la ropa que vestía la víctima estaba con el forro hacia afuera, demostrando que el robo había sido el móvil del crimen.

Fué detenido el pastor Estanislao López Casas, que se hallaba cerca del lugar del suceso y sobre el que recaen sospechas.

De Provincias

Nuevos detalles de la llegada a Toledo del cardenal Primado.—El desempate entre el Barcelona F. C. y el Europa.

BARCELONA

El impuesto de utilidades

Barcelona 24.—El gobernador ha dicho a los periodistas que trataría de resolver las perturbaciones ocasionadas entre el elemento obrero al cobrarse el nuevo impuesto de utilidades.

Dijo que el ministro de Hacienda estaba dispuesto a dar toda clase de facilidades y resolver las dudas que se presenten en la práctica respecto a este asunto, pero que de ningún modo accedería a dejar sin efecto la indicada reforma tributaria.

El obispo de la diócesis

Barcelona 24.—Se sabe por noticias particulares y fidedignas que el obispo de la diócesis doctor Miralles será designado para la Sede de Burgos, que ha dejado vacante el doctor Segura.

La Federación Catalana de Fútbol

Barcelona 24.—La Federación Catalana de Fútbol ha facilitado una nota oficiosa en la que se dice que puestos de acuerdo los representantes de los Clubs Barcelona y Europa, acerca de las condiciones en que se ha de efectuar el partido de desempate para el primer puesto del campeonato catalán, y previo el oportuno sorteo se ha designado el campo del Barcelona para la celebración de dicho desempate y la fecha del torneo el domingo próximo.

CADIZ

Muerto en presidio

San Fernando 24.—En la prisión de ésta ha fallecido Luis Hermida, armador del vapor «Baracaldo», que como se recordará fué condenado por el Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

TOLEDO

Más detalles sobre la llegada del Primado.—La recepción

Toledo 24.—En el salón de Concilios tuvo lugar la recepción oficial. Sobre el trono se había colocado el magnífico dosel de terciopelo labrado, franjado de oro, y a uno y otro lado se habían colgado riquísimos tapices murales.

Pertenecen éstos a la suntuosa colección regalada por el insigne Portocarrero, he-

chos por cartones de Rubens y tejidos de Bruselas con la acreditadísima marca siguiente: B. B. I. E. V. HE. OKE. Allado derecho se muestran los arzobispos Eugenio y Eulogio; en el frontero, Ildfonso y

Del Extranjero

La prensa de París ante la muerte de doña María Guerrero.—Llega a Méjico Paulino Uzcudum y un ladrón le roba cuatrocientos dólares.

Llegada de Paulino a Méjico.—Le roban cuanto dinero llevaba en el bolsillo

Habana 24.—Noticias recibidas de Méjico dan cuenta de la llegada a aquella capital del boxeador español Paulino Uzcudum.

Se le tributó un recibimiento entusiasta. Más de seis mil personas esperaban la llegada del campeón europeo.

Aprovechando la circunstancia de la aglomeración de gente, un ladrón robó a Paulino 400 dólares que llevaba en la cartera.

Este no se disgustó por ello, pues estaba encantado con el recibimiento que le tributaron, pero mostraba deseos de conocer al audaz ladrón, para hacerle—dijo—una «caricia».

Reina gran entusiasmo por presenciar el encuentro que el próximo domingo tendrá lugar entre el campeón de Europa y el boxeador mejicano Romero.

La colonia española muestra su admiración al paisano, en quien tiene puestas sus esperanzas, habiendo apostado grandes sumas en su favor.

La prensa parisina y la muerte de María Guerrero

París 24.—Todos los periódicos de París dedican amplias informaciones acerca de la muerte de la gloriosa actriz española doña María Guerrero.

Recuerdan que ésta fué discípula de Sharna Bernarh.

Dicen que la gloria de la actriz fallecida

supera a todas las demás, y que Francia le debe un agradecimiento sin límites, pues fué la introductora en América del teatro latino.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 24 de Enero de 1928

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	71'45
Deuda exterior 4 por 100.	86'30
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	94'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	93'45
Banco de España	590'00
Banco Central	158'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	205'00
Compañía Mengemor S. A.	305'00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	91'71
Cédula hipotecaria 5 por 100.	100'20
Cédula hipotecaria 6 por 100.	111'50
Francos.	23'25
Libras.	28'80
Dollars.	59'20
Liras.	5'00

Si le urge vender o comprar algo anuncie su oferta o demanda en la sección económica de LA VOZ.

Comprando retazos de telas en EL METRO, no se nota la carestía de la vida, por estar muy rebajados de precio.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 25—Miércoles. La Conversión de San Pablo, apóstol; San Máximo, mrt.

Festividad del día.—No contento Pablo con perseguir a los discípulos de Jesucristo en Jerusalén pidió cartas al Sanedrín para ir a Damasco y traer presos a cuantos cristianos encontrase en la ciudad y en su tránsito. Pero el Señor, que había determinado hacer del perseguidor de su Iglesia un celoso Apóstol de su doctrina, al acercarse a las puertas de Damasco, por medio de un rayo de luz le hizo caer en tierra y le dijo:—Saulo, Saulo, ¿por qué me persigues?—A lo que éste contestó:—¿Quién sois Vos, Señor?—Y el Salvador le respondió:—«Yo soy Jesús, a quien tú persigues; pero en vano tiras coques contra el aguijón. Ve a la ciudad y hallarás un hombre llamado Ananías; él te instruirá en la doctrina que quiero que desde hoy más prediques».

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la iglesia de San Pedro Alcántara.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, miércoles 25, a nuestra Señora de la Encarnación, en su iglesia.

El Metro y sus rebajas de precios

Es de tal importancia las rebajas de precios en los tejidos y artículos de invierno que en **El Metro** y sus tres Sucursales se han hecho, que los infinitos clientes que acuden de los pueblos de la provincia, se muestran satisfechos y hasta nos aseguran que en las diferencias notan se economizan el importe del billete del ferrocarril o de los autos.

Nuestro surtido en gabanes, pellizas, impermeables y cortes de traje no tiene igual; una cosa es decirlo y otra comprobarlo.

También es muy interesante las partidas de retazos que por la mucha venta suelen quedar y que se realizan por menos de su valor.

Precio fijo verdad; todos saben comprar con nuestro sistema.

Casa Central Mármol de Bañuelos, n.º 2.—Sucursales: San Agustín, n.º 30; Deanes, 29 y 31 y Concepción, n.º 30.

A nuestros colaboradores espontáneos

Rogamos a nuestros colaboradores que reduzcan la extensión de sus escritos a los términos prudenciales de la norma periodística. Todo trabajo que exceda de dos columnas, aunque nos parezca admirable y de oportunidad, estará expuesto por requerencias de ajuste, a caer en el cesto de los papeles.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

LA VOZ después de laboriosas negociaciones, ha logrado para sus lectores una colaboración, directa y exclusiva en Córdoba, de Gabriel D'Anunzio, Gracia Deledda—premio Nobel de Literatura último;— Coronel De Pinedo, Luigi Pirandello, y otros escritores de universal renombre.

En breve comenzaremos a publicar interesantísimos trabajos inéditos de los precitados escritores.

R. I. ✝ P. A.

LA SEÑORA

D.ª RAFAELA URBANO Y RUIZ

Falleció el día 24 de Enero de 1928, a los 43 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Su desconsolado esposo don Angel Alejo Murillo, sus hijos Angel, Pilar, Juan, José, Carmelina, Rafael y María de Lourdes, su padre político don Juan Alejo Campos, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes de la finada ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios nuestro Señor y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará hoy 25, a las tres y media de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Miguel, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio de la Salud.

R. I. ✝ P. A.

VIII ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por alma del señor

Don Francisco Solano Pérez Jurado

Que falleció el día 20 de Enero de 1920, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Los señores Sacerdotes que celebren el Santo Sacrificio de la Misa desde las ocho en adelante en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio el día 26 del corriente, lo aplicarán en sufragio por el eterno descanso del alma de dicho señor. Con el mismo fin habrá ejercicio Eucarístico y responso a las ocho de la mañana.

Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, hermanos, nietos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

recurso que acudir al paje. Atravesó algunas habitaciones. En una galería vio a Luis. Detúvose éste, se quitó la gorra y dijo:

- Buenos días, padre.
- Dios os bendiga.
- ¿Puedo servirlos en algo?
- Sí, decidme dónde encontraré a Benito.
- En su aposento... Os guiaré.
- Es inútil, porque de allí vengo.
- Hoy no lo he visto.
- ¿Y ayer?
- Tampoco.
- Es extraño...
- Extraño me ha parecido a mi también; pero he creído que obedecía vuestras órdenes.
- No, pues dispuse todo lo contrario.
- Entonces...
- ¿Me ayudaríais a buscarlo?
- Con la mejor voluntad, reverendo padre.
- Gracias, hijo.
- Por aquí.

Sin pronunciar una palabra empezaron a recorrer habitaciones y a bajar y subir escaleras.

El paje preguntaba por Benito a cuantos lo conocían.

Nadie lo había visto aquella mañana, ni la noche anterior.

De vez en cuando se arrugaba el entrecejo del fraile.

Recorrieron una gran parte del alcázar.

—¿Cosa rara!—murmuró Luis.

—¿Cómo os explicáis esto?—le preguntó el dominico.

—No lo entiendo.

—Ya empiezo a fatigarme...

—Descansaremos y...

—El espíritu lo que se fatiga.

—Disponed lo que mejor os parezca, que nuestra disposición me tenéis.

—Quiero ver al príncipe de Ebeli.

Otra vez se pusieron en movimiento.

Llegaron al aposento de doña Ana.

—¿Está don Ruy?—preguntó el paje.

—No—respondió un criado.

—¿Salió muy temprano?

—Anoche no vino a dormir, lo cual sucede con frecuencia desde que está preso el príncipe don Carlos.

—Es verdad.

—Supongo que lo encontraréis en las habitaciones de su alteza.

El dominico con una paciencia inagotable, siguió a Luis. Este se divertía. Pocos minutos después llegaron a la habitación donde a todas horas vigilaban Ruy Gómez de Silva y el de Feria. Encontrábase éste solo.

—Dios os guarde, señor Duque—le dijo Luis.

—Buenos días.

—Aquí tenéis al reverendo padre Bernardo, inquisidor...

- Bien venido.
- Desea ver a don Ruy.
- Hoy no ha venido.
- ¿Se retiró anoche muy tarde?
- Antes de las nueve se fué, y no volvió, aunque le tocaba vigilar.
- ¿Y no sabéis dónde podremos encontrarlo?
- Supongo que en la cámara de su majestad.

—Gracias, señor duque.

Salieron. Entreabrieron los labios del dominico para sonreír irónicamente. Llegaron a la antecámara donde estaban los individuos de la alta servidumbre. Todos saludaron cariñosamente al paje, más cariñosamente que nunca, porque recordaban que el día anterior le había llamado el rey, hablando con él largo rato.

—¿Habéis visto a don Ruy.

—Hoy no.

—En ninguna parte lo encuentro y debo creer que ha salido.

—Tal vez haya ido a conferenciar con el cardenal, porque como son los jueces...

—Es posible.

—¿Queréis más?

—Nada.

Cuando el paje y el dominico salieron de la antecámara, se detuvieron. El primero, dijo:

—Viéndolo estáis.

—Sí, ya lo veo.

—Si os interesa mucho ver a don Ruy...

—No.

—Me parece que mi compañía ya no os sirve para nada.

—Os agradezco la molestia.

—Soy vuestro servidor, reverendo padre.

Se alejó el dominico. Cuando el paje estuvo solo no pudo contenerse, y soltó una carcajada. Gozaba en aquellos momentos, como pocas veces en su vida había gozado.

—Ahora—dijo—, le contaré al rey lo que acaba de suceder.

Y volvió hacia la cámara real.

Divertíase el travieso niño; pero era probable que la diversión le costase muy cara.

Mientras el dominico se alejaba del alcázar hacía grandes esfuerzos para evitar que su rostro revelase lo que sentía.

Caminó con cuanta prisa le fué posible.

—Llegó a la morada del cardenal, que le recibió inmediatamente.

—Eminentísimo, señor—dijo el fraile con tono menos humilde que de costumbre—, el que lucha y no le da importancia al primer palmo de terreno que cede, debe considerarse derrotado.

—¿Y por qué decís eso?

—Porque vuestra eminencia, jefe y representante del Santo Oficio, ha tenido por conveniente ceder en la primera cuestión, y no podremos triunfar.

—Sentaos y explicaos, ¿qué sucede?

—Benito está preso.

—¿Preso!

- Y supongo que lejos de Madrid.
- ¿Pues qué ha hecho?
- Servirnos con lealtad.
- Imposible, hermano.
- A las ocho debió ir a verme.
- Estará ocupado.
- Yo he ido al alcázar y... ¡Nadie lo ha visto!

—¿Y el paje?

—Se ha burlado de mí.

—Todo eso es imposible.

El dominico refirió cuanto le acababa de suceder.

Se arrugó el entrecejo del cardenal.

—Empiezo a ser de vuestra opinión—dijo.

—Pues bien; lo diré con claridad; lo que hoy han hecho con Benito lo harán conmigo cuando les convenga, lo harán también con vuestra eminencia...

—¡Hermano!...

—Me parece que voy conociendo a Felipe II mejor que vuestra eminencia.

—Exageráis, y vuestros temores...

—Es muy desagradable lo que digo; pero sucederá.

—¡Preso yo,—exclamó Espinosa como si hablase de lo inverosímil.

—O desterrado; que casi es igual...

—Hermano, habéis perdido la razón.

—¿No sabe vuestra eminencia lo que se ha propuesto el rey al encerrar a Benito?

—No lo adivino.

—Hacer una prueba.

—Pero...

—Si se le deja en paz, si no se le disputa la presa...

—¡Oh!... Os empeñáis en colocarme en una pendiente tan resbaladiza como peligrosa.

El dominico se encogió de hombros.

—Está bien—dijo con desdeñosa indiferencia.

—Iré a ver al rey.

—Y si vuestra eminencia encuentra al paje, le proporcionará una ocasión para que vuelva a divertirse.

Dos relámpagos siniestros se escaparon de los ojos del cardenal.

—Volveréis a verme a las tres—dijo.

—Que el cielo guarde a vuestra eminencia.

El vaticinio del astuto fraile debía cumplirse.

Veamos si Espinosa supo disputar la presa al rey.

CAPITULO XCVIII

De cómo el rey con la ayuda del paje, representó una farsa.

El cardenal Espinosa se envanecía de conocer a Felipe II, y se equivocaba lo mismo que cuantos tenían semejante pretensión. Acababa de tener una prueba de que no había podido penetrar en el alma de aquel gran tirano que ha dejado en la historia un abismo insondable de tinieblas y misterios;

MARCA NACIONAL



DIPLOMA DE HONOR y MEDALLA DE ORO en la Exposición Agrícola de Barcelona de 1927

UNA PESETA

EN METÁLICO contra entrega de

DIEZ ETIQUETAS

de la leche condensada marca

“EL NIÑO”

o bien **UNA PESETA** de participación de Lotería para el Sorteo Extraordinario del 17 de Mayo.

Remita sus etiquetas a la **Sociedad Lechera Montañesa, A. E.**
Plaza de Cataluña, 17, Barcelona

Capital: 10.000.000 de pesetas
ENTERAMENTE NACIONAL

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.- Córdoba

RELOJES A PLAZOS. Hasta 15 meses
pe crédito.—Cronómetros Longines, Invan
y otros.—Lujosos relojes de pared.

RELOJERÍA ROYAL
ALFONSO XIII, 36
Descuentos a revendedores

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores
de las mejores marcas.—Comidas a la
carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de
la población.

Propietario, **Francisco González**
CÓRDOBA



Esquejas de defunción

y aniversarios y anuncios de Mi-
sas se admiten en la Administra-
ción de este periódico, San Pablo,
55, hasta altas horas de la ma-
drugada.



Soldados de cuota

Por pesetas 13'50 doy:

Sombrero kaki de Reglamento. Boina ka-
ki de Reglamento. Boria gala seda 80 cor-
dones de Reglamento. Escarapela seda, co-
lores nacionales Reglamento. Botón escu-
do España Reglamento.

Además ofrezco vendas, guantes, galo-
nes, emblemas, etcétera, a precios barati-
simos.

SOMBRERERÍA DE MODA
Diego Ruiz
Calle de María Cristina

*LA VOZ vende en la calle sus edi-
ciones de la mañana y de la noche.
El anuncio en LA VOZ rinde, por
tanto, la máxima eficacia.*

TODOS PASTILLAS del Dr. ANDREU TODOS

Aviso humanitario.—Un sacerdote
ofrece comun-
icar gratuitamente a las personas que su-
fren hemorroides, el remedio con que se ha
curado, lamentando que sus escasos medios
de fortuna no le permitan cumplir mejor su
voto de propagar este remedio. Escribid a
G. M Apartado 10.053. Madrid.

H. Garrido

Habitaciones independientes.—Cuarto de
baño.—Servicio esmerado.—Precios eco-
nómicos.

Juan de Mena, número 3.—Córdoba
(Junto a la Plaza de Cánovas)

Peluquería de señoras

Tintes, Masajes, Ondulaciones, Ataguaia, 5
pesetas; Marcel, 2 pesetas. Corte de cabe-
llo, 1'50 pesetas. Niñas, 1 peseta.—Servi-
cio por señoritas y caballeros.

Propietario, **PACO**
Uceda sin número, esquina a Concepción,

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y pa-
ra casas de campo.—Lámparas de 25 a 750
bujías, sin humo, olor ni peligro de explo-
sión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 18. Alma-
cén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.